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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau vom 01.02.2021 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 01.02.2021 

Sitzungsdauer: 18:30 – 19:57 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

  
 
 
Mitglieder   
Frau Aileen Lemme 
Frau Brigitte Stage    
Herr Karsten Städtler   
Herr Klaus Spötter   
Herr Mario Kunze   
Herr Thomas Lemme 
 
   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   
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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau vom 01.02.2021 

Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 01.02.2021, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

3. Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tages-
ordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

4. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 09.11.2020 

 

5. Einwohnerfragestunde  

6. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

7. Satzung für die Freiwillige Feuerwehr der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte 

BV 441/2020 

8. Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlichen Mitglieder der 
Freiwilligen Feuerwehr der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 

BV 442/2020 

9. 2. Änderung zur Satzung über den Kostenersatz und die Erhebung von 
Gebühren für Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Einheitsge-
meinde Stadt Tangerhütte 

BV 443/2020 

10. Zuwendungs-Richtlinie für die Freiwillige Feuerwehr der Einheitsge-
meinde Stadt Tangerhütte 

BV 444/2020 

11. Straßenreinigungssatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte BV 519/2021 

12. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

16. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau vom 01.02.2021 

Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 
Ortsbürgermeister Herr Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung wird festge-
stellt, es sind 7 von 7 Ortschaftsräten anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
  
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss 

der Tagesordnung 
keine 
 
  
zu 3 Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesord-

nungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

Nicht der Fall 
  
 
zu 4 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-

schaftsrates vom 09.11.2020 
Der öffentlichen Niederschrift der Sitzung vom 09.11.2020 wird einstimmig zugestimmt.  
 
 Einstimmig beschlossen 
 
 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
Es sind Einwohner*innen zur Einwohnerfragestunde anwesend 
 
Familie Rolf Rodack fragt nach der Schneeräumung in der Hohen-Anger-Straße, hier wurde das 
erste Mal durch den Schneepflug geschoben. Auf der einen Seite landete der Schnee auf dem ge-
schobenen Gehweg, auf der anderen Seite in den Einfahrten und türmte sich dort auf. 

➔ Herr Wittwer antwortet, dass aufgrund der FFW Zufahrt in der Hohen-Anger-Straße nun 
ein Winterdienst notwendig ist. Sicher muss es sich hier noch einspielen. Es wird um 
Nachsicht gebeten, da es für den Mitarbeiter des Bauhofes schwierig ist, aufgrund par-
kender Autos die mit dem Schneepflug umfahren werden müssen. Zudem ist in den 
Randbereichen wenig Platz, wo der Schnee hingeschoben werden kann. 

➔ Es wird darum gebeten, dass sich der Bauhof nochmal zu dem Thema bespricht, viel-
leicht kann es sinnvoll sein, dass die Straße stets aus einer Richtung (von Ernst-
Thälmann-Str. zur Hohen-Anger-Straße) geräumt wird?     

 
Frau Cordula Weber hat ebenfalls eine Frage zum Thema Schneeräumung auf den Gehwegen. 
Sie fragt wer dafür zuständig ist. Am Wochenende wurde der Gehweg der Hohen-Anger-Straße 
geschoben, aber einzelne Grundstücke wurden ausgelassen.  

➔ Herr Wittwer antwortet, dass die Straßenreinigungssatzung regelt, dass die Anwohner in 
ihrem Bereich den Gehweg sowie bis zur Mitte der Straße beräumen. In der Praxis ist 
dies nicht immer vollständig möglich, da der Schnee auch irgendwo hin muss (gerade 
bei den Massen vom Wochenende) 
 

Frau Weber fragt nochmal, warum am Wochenende der Gehweg der Hohen-Anger-Straße mit einer 
Maschine gefegt wurden, aber dann einzelne Grundstücke ausgelassen wurden? 

➔ Herr Wittwer kann dies nicht beantworten, sofern dies durch den Bauhof passiert ist, war 
es in Anbetracht der Situation (viel Schnee) insgesamt sicher eine große Erleichterung 
für viele Anwohner*innen, die insgesamt zu begrüßen ist. Es sollte nicht dazu führen, 
dass einzelne Grundstücke bevorteilt oder benachteiligt werden. 
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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau vom 01.02.2021 

zu 6 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
- Herr Wittwer informiert über die aktuelle Corona-Situation  

 
- Herr Wittwer informiert, dass es zwischen Herrn Brohm und dem Nachbarn des Jugend-

clubs einen Austausch gegeben hat. Herr Brohm wollte schriftlich nochmal nachfragen, ob 
die Situation damit zufriedenstellend ist? Sofern nicht, ist ein gemeinsamer Termin in Bittkau 
vorgesehen. 

o Frau Lemme fragt, ob es zu dem Treffen Herr Brohm / Herr L. ein Protokoll gab, 
dass dem Ortschaftsrat zur Verfügung gestellt werden kann? 

 
- Herr Wittwer informiert über einen Austausch zum Thema LEADER und Möglichkeiten, 

ohne Haushalt der EG Stadt Tangerhütte, Fördermittel für die Sanierung des Daches am 
Jugendclub / Haus der Vereine zu beantragen -> LEADER-Anträge müssen bis Ende März 
gestellt sein 

o Gemeinsam mit dem Heimatverein gilt es zu entscheiden, welche Variante man wählt 
 

- Herr Wittwer informiert zum FFW-Gerätehaus 
o Hier stehen noch immer Nacharbeiten an, die zum Teil nicht abgeschlossen sind und 

nach und nach erfolgen, Herr Lemme hat hierzu eine Liste an die Verwaltung weiter-
geleitet 

o Seit Februar steht eine Reinigungskraft zur Verfügung, gemeinsam mit Herrn Wittwer 
und Herrn Lemme soll im Laufe der Woche eine Einweisung erfolgen 

▪ Es wird eine Liste erstellt, welche Reinigungsmittel als Erstausstattung be-
nötigt werden – diese müssen beschafft werden 

▪ Herr Wittwer informiert, dass mit Herrn Brohm die Nutzung des ehemaligen 
Sportlerheims durch den Förderverein der FFW besprochen wurde, dies 
war für alle Seiten ok 

▪ Es wird darüber informiert, dass der MTF nur noch bis Ende Februar TÜV 
hat. Der Ortschaftsrat fragt wie es danach weitergeht? Wie sollen die Kame-
rad*innen danach zum Einsatz gelangen? Wann wird es eine Ersatzbeschaf-
fung geben`? 
 

- Es wurde schon mehrfach in der Verwaltung angesprochen, dass der Gehweg in der Ho-
hen-Anger-Straße nach den Tiefbauarbeiten (Verlegung Strom und Gas) nicht ord-
nungsgemäß hergerichtet wurde. Zum Teil stehen Steine mehrere Zentimeter heraus, an-
derswo sind die abgesackt. Dies muss behoben werden. 

 
- Herr Wittwer hat bei der Verwaltung nochmals den stillgelegten Hydranten in der Feld-

straß / Hohen-Anger-Straße angesprochen. Dieser sollte im Zuge der Baumaßnahmen ver-
füllt werden. Kann dies nun der Bauhof übernehmen? 
 

- Die Verwaltung wird gebeten, das beim Thema Deichbau Bittkau den LHW zu kontaktieren 
und nach dem aktuellen Planungsstand zu fragen. Seit dem anberaumten SCOPING-Termin 
für 2020 ist nichts passiert. 

zu 7 Satzung für die Freiwillige Feuerwehr der Einheitsgemeinde Stadt Tanger-
hütte 
Vorlage: BV 441/2020 
 
Der Ortschaftsrat hat den vorliegenden Beschluss diskutiert und darüber beraten, 
Herr Wittwer und Herr Lemme haben Ausführungen dazu gemacht, im Anschluss 
wurde darüber abgestimmt 

 
- Einstimmig Zustimmung (7 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0-

Enthaltungen) 
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zu 8 Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlichen Mitglieder der Freiwil-
ligen Feuerwehr der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Vorlage: BV 442/2020 
 

Der Ortschaftsrat hat den vorliegenden Beschluss diskutiert und darüber beraten, im Anschluss 
wurde darüber abgestimmt 

 
- Einstimmig Zustimmung (7 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0-Enthaltungen) 

 
  
 
zu 9 2. Änderung zur Satzung über den Kostenersatz und die Erhebung von Ge-

bühren für Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Einheitsgemeinde 
Stadt Tangerhütte 
Vorlage: BV 443/2020 

Der Ortschaftsrat hat den vorliegenden Beschluss diskutiert und darüber beraten, im Anschluss 
wurde darüber abgestimmt 

 
- Einstimmig Zustimmung (7 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0-Enthaltungen) 

  
 
zu 10 Zuwendungs-Richtlinie für die Freiwillige Feuerwehr der Einheitsgemeinde 

Stadt Tangerhütte 
Vorlage: BV 444/2020 
 

Der Ortschaftsrat hat den vorliegenden Beschluss diskutiert und darüber beraten, im Anschluss 
wurde darüber abgestimmt 

 
- Einstimmig Zustimmung (7 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0-Enthaltungen) 

 
 
zu 11 Straßenreinigungssatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 

Vorlage: BV 519/2021 
 

- Herr Wittwer erläutert die Beanstandungen der Kommunalaufsicht zur Straßenreinigungs-
satzung wodurch diese ungültig wurde (Häufigkeit der Reinigung, Was ist üblicherweise zu 
reinigen, welche Müll). 
 

- In diesem Zusammenhang gibt es eine Diskussion über die Kontrolle der Einhaltung der 
Straßenreinigung durch das Ordnungsamt. Bsp. Am Ende der Hohen-Anger-Straße in Rich-
tung Tangerhütte scheint gar keine Reinigung durch die Anwohner zu erfolgen, wurde diese 
schon darauf hingewiesen?  Es ist auch nach wie vor schwierig bei Grundstücken, wo die 
Eigentumsverhältnisse unbekannt sind.  
 

- In diesem Zusammenhang wird die Verschmutzung durch Hundekod angemahnt. Hier soll 
seitens des Ortschaftsrates nochmal an die Anwohner*innen appelliert werden. 

 
- Insgesamt sollte die Straßenreinigungssatzung besser Durchsetzung werden, bspw. auch im 

Sommer, wenn Straßen durch Arbeiten der Landwirtschaft verschmutzt werden 
 

- Der Ortschaftsrat stimmt über den Beschlussvorschlag ab: 
 

- 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen. 
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zu 12 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 

- Herr Kunze spricht das Thema „Einheitliches Konzept zur Entsorgung 
von Laub in der EG Stadt Tangerhütte“ an. Hier muss jetzt ein Vor-
schlag seitens der Verwaltung vorgelegt werden, um diese durch die Sit-
zungsfolge zu beraten und im Herbst anwendbar zu sein. 

 
- Herr Städtler fragt nach dem neuen Modus zur Beantwortung der Ver-

waltung zu Anfragen aus der Ortschaft. Die Beantwortung in den Pro-
tokollen ist Papierverschwendung, es genügt völlig wenn der Ortsbürger-
meister die Beantwortung zu den Anliegen erhält und diese dem Ort-
schaftsrat mitteilt.  

o Insgesamt war das vorherige System mit Zuständigkeiten, Frage 
und Antwort deutlich besser. Es wird auch angemahnt, dass die 4-
Wochen-Fristen nicht eingehalten werden. Herr Spötter meint, 
dass hat schon mal besser geklappt.  

 
- Frau Lemme gibt an, dass am Sportplatz zwischen Rodelberg und neu 

aufgeschüttetem Wall noch Müll liegt (von der Baumaßnahme?), dass der 
Bauhof entsorgen müsste 

 
- Frau Lemme fragt nach dem Lagerplatz in der Ernst-Thälmann-Straße 

(Richtung Polte) und in welcher Form dieser vom Bauhof genutzt wird. 
Derzeit wurde der Baumschnitt hier abgeladen, wann wir dieser entsorgt? 

o Der Ortschaftsrat hatte schon vor über einem Jahr angeregt, hier 
Container für die Entsorgungen des Bauhofes aufzustellen 

 
- Frau Lemme fragt wer für die Schneerämung an den Gebäuden der 

SWG im Ort zuständig ist. In der Ernst-Thälmann-Str. 65 A haben die An-
wohner selbst geräumt, nachdem sich jemand festgefahren hatte. 

o Herr Wittwer antwortet, dass sicher die SWG als Vermieter der 
Räumpflicht nachkommen muss, er wird sich erkundigen wie es 
geregelt ist 

 
- Frau Lemme gibt an, dass an sie herangetragen wurde, dass in Verlänge-

rung der Deichstraße, am Graben zum Kellerwiehl ein besonders starker 
Gestank wahrzunehmen ist– gibt es evtl. Probleme durch Bauphase am 
Klärwerk? Wird kontrolliert, dass kein ungeklärtes Wasser abgeleitet 
wird? 
 

- Frau Lemme fragt nach der Beantragung des Heimatvereins im Projekt 
„Demokratie Leben!“, hier soll in diesem Jahr wieder ein Antrag gestellt 
werden 

 
- Herr Lemme weist darauf hin, dass die Straßenbeleuchtung am Gemein-

debüro defekt ist 
 

o Herr Wittwer hat das schon weitergegeben, wird repariert 
 

 
- T. Lemme fragt nach dem Stand der Sanierung der Friedhofsmauer, 

seit der Zerstörung vor über zwei Jahren ist hier nichts passiert. Der 
Friedhof repräsentiert den Ort, warum wurde das bisher nicht wieder her-
gestellt`? 
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- Herr Lemme regt einen Arbeitseinsatz am Festplatz an, im März. Unter 
anderen soll der Rasen wieder angelegt, die Zuwegung unterbunden und 
die Fußballtore aufgestellt werden 
 

o Herr Wittwer macht einen Teminvorschlag nach Rücksprache mit 
dem Förderverein der FFW 

 
- Herr Spötter fragt nach dem Stand der Planung für die Sanierung der 

Friedrich Ebert-Straße, der Wasserverband hatte den Anschluss an das 
Abwassersystem für 2021/22 in Aussicht gestellt. Ist im Zuge der Erweite-
rung des Klärwerkes mit einer Sanierung zu rechnen? In der IVP-Liste ist 
die Maßnahme für 2026 (?) geplant, sie wird immer weiter nach hinten 
geschoben. 

o Es gibt Absichten einer Familie ein Haus in der Straße zu bauen, 
diese benötigt eine verbindliche Rückmeldung wann die Erschlie-
ßung ans Abwassernetz / Sanierung der Straße geplant ist. 

  
  
 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 16 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
 
Herr Wittwer stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und schließt die Sitzung um 19:57 Uhr 
  
 
 


